
ACTA N? 35 

REUNIAO ORDINARIA DE 30-7-82 

Aos trinta dias do mês de Julho do ano de mil novecentos e 

oitenta e dois, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e 

Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara 

sob a Presidência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presen

ça dos Vereadores $rs. Eng? Manuel Ferreira da Cruz Tavares, D. Zulmira 

Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Eng? José Arménio Sequei

ra Pereira, António Rodrigues Garces, Eng? Luís Vitor de Azevedo Fél ix e Cus 

tódio das Neves Lopes Ramos. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distri

buído por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da 

acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento . 

BAlANCETES:- Presente o balancete desta Câmara Municipal, 

respeitante ao dia de ontem, que apresenta um saldo de treze milhões nove

centos e noventa e sete mil quatrocentos e quarenta e cinco escudos e vinte 

centavos, em dinheiro, e sessenta e cinco milhões seiscentos e sessenta e 

três mil duzentos e cinquenta e sete escudos, em documentos de despesa. 

TURISMO:- Pelo Sr. Vereador do Turismo foram apresentados 

os seguintes assuntos: 

FESTAS DA RIA:- Foi 1 ido e apreciado um programa das Festas 

da Ria, o qual aqui se dâ Como transcrito, tendo o Sr. Presidente do Turis

mo informado que para a real ização das me5mes a Direcção-Geral de Tu r i sno 

concedeu um subsídio de quinhentos mil escudos. 

Após troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, 

convidar a Edil idade de Ciudad Rodrigo para estar presente em Aveiro nos 

próximos dias 21 e 22 de Agosto. 

FEIRA DO ARTESANATO DA REGIAO DE AVEIRO-FARAV/82:- Depois 

de o Vereador Sr. Garcês ter prestado informação sobre a organização da FA

RAV/82 e de comunicar que a mesma será inaugurada no próximo dia 7 de Ago~ 

to, foi deliberado, por unanimidade, convidar o Senhor Ministro da Cultura 

para se deslocar a esta cidade em 15 de Agosto, dia dedicado ao artesao . 



PUBLICIDADE,- Face f:::a c~ ,: ~QJANE~ 

RO", que aqu i se dá como t ranscr i ta, fo i de 1 i berado, por unan imidade, conce

der um quarto de página de publicidade para aquele Jornal, para divulgação 

das "Festas da Ria". 

PARQUE DE MERENDAS EM EIROL;- Depois de anal isado o estudo 

de arranjo do local onde se irá instalar o parque de merendas em Eirol e 

após troca de impressões, foi del iberado, por unanimidade, aprovar aquele 

estudo e mandar executar os sanitários . 

CULTURA:- Pelo Sr. Vereador da Cultura foram apresentados 

os seguintes assuntos: 

PUBLICAÇOES:- Após troca de impressões acerca do assunto, 

foi de l iberado, por unanimidade, mandar publ icar os livros I'A Liberdade em 

Aveiro", da autoria, respectivamente, dos Padres João Gonçalves Gaspar e 

Mário Sarda e, ainda, encarregar o Vereador Sr. Ramos de sol icitar, para o 

efeito, as necessárias propostas. 

LDTEAMENTOS:- De harmonia com a informação dos Serviços de 

Urbanização e Obras, foi del iberado, por unanimidade, deferir o requerimen

to da HDLDINORTE - Sociedade Imobil iária do Norte, L.da, a sol icitar a pro~ 

rogação, por 365 dias, da validade do alvará de loteamento n9 42/81, de 31 

de Julho do ano findo, respeitante ao loteamento urbano sito na Quinta do 

Olho d'Agua. 

Por unanimidade, foi dei iberado deferir, nas condições das 

informações e pareceres constantes dos processos, os pedidos de aprovação 

de loteamento e concessão de alvará requeridos por Aníbal Ferreira Canha, 

para um terreno sito no lugar de Valdiogo , freguesia de 01 iveirinha; por 

Carlos Manuel Martins dos Santos, para um terreno que possui no Coimbrão, fr~ 

guesia de Aradas;e Joaquim da Rocha Brites, para um empreendimento urbanís

tico a levar a efeito no terreno que possui no Olho d'Agua. 

Face ao parecer da Direcção do Planeamento Urbanístico de 

Aveiro, foi deI iberado, por unanimidade, indeferir o pedido de aprovação do 

loteamento e concessão de alvarâ requerido por José Manuel Vieira da Si lva, 

para um terreno situado na Rua do Buragal, em Verdemilho, freguesia de Ara

das. 

AUTOS OE VISTORIA E MEDiÇÃO OE TRABALHOS;- Foram presentes 

e apreciados os seguintes autos de vistoria e medição de trabalhos, sendo 

del iberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento: 

- 1.a situação da obra de "Ampliação da Escola de Verba", 
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adjudicada a Manuel Valente dos Santos, da quantia total de 

zanove mil escudos. 
29.a 

- 27.a, 28.a,e 30.a situações da obra de "Passagem Desnive

lada de Esgueira", adjudicada à SOMEC, das quantias de seis milhões seiscen 

tos e dezasseis mil quinhentos e sessenta e cinco escudos e cinquenta cent~ 

vos, de quatro milhões oitocentos e vinte e dois mil oitocentos e quarenta 

e seis escudos, de seis milhões seiscentos e oitenta e seis mi 1 quinhentos 

e quarenta escudos e de dezasseis milhões duzentos e quarenta mil novecentos 

e sessenta e dois escudos, respectivamente. 

- 3.a situação da obra de "Construção de um Pavilhão na Es

cola da Glória", adjudicada a António Evangel ista Couto, da quantia total 

de duzentos e vinte mil e quinhentos escudos. 

- l.a situação da obra de "Continuação da Avenida Artur Ra

vara", adjudicada a Mário Polónio, L.da, da quantia total de quatro milhões 

seiscentos e trinta e sete mil seiscentos e setenta e cinco escudos. 

- 2.a e última situação da obra de "Construção do Parque de 

Estacionamento entre o Seminário e a Universidade", adjudicada a Mário Po

lónio, L.da,da quantia total de novecentos e vinte e oito mil e noventa e 

cinco escudos. 

- Situação ún i ca da obra do "Ar ranjo do Campo de Futebo 1 de 

Tabueira e Acesso", adjudicada a Mário Polónio, L.da, da quantia total de 

um milhão quinhentos e setenta e oito mi I cento e trinta e um escudos. 

- Situação da obra de "Pavimentação da Estrada de são Ber

nardo entre a Cruz-Alta e a Variante - E.N. 16", adjudicada a Manuel de Je

sus Mendes, da quantia total de catorze milhões seiscentos e vinte e dois 

mil novecentos e onze escudos. 

I. a s j tuação e ú1t ima da obra de "Pav imentação das Ruas 

da Fonte e Rua do Ribeiro, em Vilarinho", da quantia total de dois milhões 

seiscentos e cinquenta e tris mil novecentos e oito escudos~adjudicada a Ma
nue 1 de Jesus Mend~s. __ 

- \.a situaçao e ultima da obra de "Alargamento e Pavimen

tação da Rua da Alvariça em Cacia", adjudicada a Manuel de Jesus Mendes, da 

quantia total de cinco milhões novecentos e oitenta e oito mil e cem escu

dos. 

2. a situação da obra de "Pav imentação da Estrada de São 

Bernardo, entre a Cruz-Alta e a Variante - E.N. 16" - troço entre a E.N. 16 

e a Rua da Brejeira,", adjudicada a Joaquim Alves Sucessores, L.da, da qua~ 
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tia total de onze milhões oitocentos e oitenta e sete m;~~v;nte 

e um escudos. 

LICENÇAS DE OBRAS:- Foi presente o processo de obras n? 

488/82, em que a PORTUCEL - Empresa de Celulose e Papel de Portugal, E.P., 

apresenta estudo para proceder ã construção de um edifício e arranjo das 

edificações situadas na Quinta de são Francisco, em Eixo, sendo deI iberado 

aprovar, em princípio, devendo ser apresentado o projecto definitivo. 

Foi também presente o processo de obras n? 65/81, respei

tante ao aditamento ao projecto para construção de um prédio de rendimento 

num terreno que Francisco Alves Neves possui no lugar de são Bernardo, se~ 

do deI iberado deferir medianteOd~a~1~eg~gudosde taxa de urbanização, para 

além do rês-da-chão e primeiro andar e por cada metro quadrado de área co

berta. 
ANULAÇõES:- Em face dasrespectivas relações, foi delibera

do, por unanimidade, proceder à anulação das seguintes receitas virtuais: 

Fornecimento de água do ano de 1981, na importância de nove mil quatrocen

tos e oitenta e cinco escudos; Taxas de saneamento, fornecimento de luz e 

agua e outros sectores diversos, dos anos de 1972, ]974 e 1975, no total de 

mil quinhentos e vinte e oito escudos; Fornecimento de luz e água, taxa de 

saneamento, ramais e chegadas de electricidade, fornecimento de material, 

dos anos de 1976, 1977 e 1978, no total de oitenta mi 1 seiscentos e trinta 

e sete escudos e dez centavos. 

REALOJAMENTOS - PLANO INTEGRADO DE AVEIRO-SANTIAGO:- De har

mania com a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, foi 

de1 iberado, por unanimidade, proceder ao realojamento dos seguintes moradores 

de Santiago: Fernando Roque Lima, Fernando Augusto Alves, João Alberto Ant~ 

nes Rodrigues e Alberto da Costa Sousa, no Lote 8; Mabíl ia Rosa, Antônio 

Russo, Maria Barros, José Antônio Ferreira Russo, Vítor Manuel Martins Carva 

lho, Alberto Rodrigues Cruz e Raúl Francisco Paula, no Lote 9. 

PRtOIOS EM RufNAS:- Foi presente e aprovado, para efeitos 

do disposto na alínea c) do Art? 49 do Decreto-lei n? 445/74, de 12 de Se

tembro, o auto de vistoria efectuada ao prédio sito na Rua de Eça de Quei

ras, em Verdemilho, pertencente e VaI ter Marques Neto. 

PLANO DE PORMENOR DAS AGRAS DE BAIXO:- Em seguimento do tr~ 

tado em reuniões anteriores, designadamente a de 19 de Fevereiro do ano em 

curso, foi de] iberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, 

ou quem as suas vezes fizer, para outorgar na escritura a celebrar com as 
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Fábricas Jerónimo Pereira Campos, Filhos, S.A.R .L .. 
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AQUISIÇAo DE BENS:- A Vereadora D. Eneida Barreto Cerqueira 

deu a conhecer que os proprietários do prédio situado no gaveto das Ruas do 

Capitão João de Sousa Pizarro e do Recreio Artístico propuseram a venda do 

imóvel à Câmara, uma vez que o mesmo está sujeito a corte no plano de porm~ 

nor urbanístico para o local. 

Depois de troca de impressões e, reconhecendo nao haver in 

teresse na transacção, foi del iberado, por unanimidade, não adquirir o pr é

dio em causa. 

AGROVOUGA/82 :- Foi presente o ofício n~ 244/82, de 23 de 

Julho corrente, da Comissão Executiva da AGROVOUGA, a remeter cheques da im 

portância de cento e cinquenta mil escudos cada um, da Cooperativa Agrícola 

dos Lavradores do Concelho de Oliveira do Bairro, da Proleite, da Cooperat~ 

va Agrícola de Aveiro e Tlhavo, da Cooperativa Agrícola de Estarreja e da 

Cooperativa Agrícola de Anadia, e que com a entrega de igual importância, 

já efectuada pela Lacticoop, constituem a comparticipação das organizações 

da 1avou ra pa ra a aqu i s ição dos e s t ábu los pré-fabr icados "SOPREM" . 

A Câmara del i be rou , por unanimidade, aceitar estes pagamen

tos, devendo iguais quantitativos ser I iquidados no próximo ano, transitan

do, então, para a posse daquelas instituições, os estâbulos que, entretanto, 

ficam sob a sua guarda. 

Mais foi deliberado , por unanimidade, dar conhecimento ao 

Encarregado Geral ,das Cooperativas que ainda não efectuaram o pagamento da 

parte que lhes compete. 

PERMUTA DE BENS:- A Câmara del iberou, por unanimidade, efe~ 

tuar a permuta de uma parcela de terreno com a área de 600 m2, a desanexar 

do prédio sito na Marafusa, freguesia de Aradas, adquirida a Domingos Gon

çalves Morgado Madail, por outra parcela com a área de 1 200 m2, pertencen

te a Abil ia de 01 iveira Tei xeira, por forma a permitir a constituição de ci~ 

co lotes de terreno para construção urbana, sendo atribuídos valores iguais 

de duzentos e cinquenta mil escudos, às parcelas a permutar. 

AQUISIÇAo DE BENS - PENSAo BARROS:- Em continuação do trata 

do em reunião de 15 de Junho findo, o Vereador Sr. Eng~ Cruz Tavares prestou 

esclarecimentos acerca das negociações efectuadas com vista ã aquisição do 

prédio em referência, e do conhecimento que teve da cassação do alvarâ ao 



inqui I ino da Pensão, o q~l pretendia a indemnização de três 

pela caducidade do arrendamento. 

Dado este novo facto, o Sr. Vereador disse que iria conti

nuar as negociações com o Sr. Dr. Ernesto de Barros, parecendo-lhe, agora, 

mais fácil obter o seu acordo. 

CONSTRUÇ~O DA PASSAGEM INFERIOR DE ESGUEIRA :- Por proposta 

do Sr. Presidente e apôs troca de impressões, foi del iberado, por unanimi

dade, nomear uma comissão de anâl ise às contas da mencionada obra, consti

tuída pelos senhores Vereador Eng? Fél ix, Eng? Maçarico, Eng ? Tavares da 

Conceição da Direcção de Equipamento e um representante da Associação dos 

Industriais da Construção Civil. 

PATRIMÚNIO MUNICIPAl:- O Sr. Presidente deu a conhecer que 

foi procurado pela Cooperativa dos Artesãos, no sentido da cedência de um 

terreno pertencente ao Município, situado no gaveto da Praça do Dr. Joaquim 

de Melo Fre itas e da Rua dos Mercadores, resultante da demol i ção do prêdio 

urbano ali existente. 

Depois de troca de impressões, foi deI iberado, por unanimi

dade, permitir a instalação da referida Cooperativa naquele local, de acor

do com as condições a estabelecer oportunamente. 

OERRAMAS:- Foi deliberado, por unanimidade, de harmonia com 

o disposto no Artigo 12~ da Lei n? 1/79, de 2 de Janeiro, propor o lançame~ 

to de derramas, da percentagem de 10%, a incidir sobre as contribuições pre 

dial rústica e urbana, da contribuição industrial e do imposto de turismo, 

em todo o concelho de Aveiro, destinando-se o produto das mesmas derramas ã 

real ização do s seguintes melhoramentos urgentes a efectuar na área desta Au 

tarquia: Construção da Passagem Inferior da Forca; Construção do Nó Sul de 

Acesso à Ci~ade; Sistema de Eclusas e Comportas para os Braços Urbanos da 

Ria de Aveiro; Construção do Nó Central de Acesso a Aveiro; Obras de sanea

mento na Cidade de Aveiro; Obras de Pavimentação de Viação Rural; e Alarga

mento do Cemitério de Eixo. 

Esta deI iberação carece de aprovação da Assembleia Municipal, 

nos termos da alínea v), n ~ I, do Artigo 48~ da lei n~ 79/77, de 25 de Ou

tubro. 

EMPREITAOA$:- Por proposta do Sr. Presidente, foi delibera

do, por unanimidade, suspender a adjudicação de quaisquer obras relativas a 

estradas e caminhos, pelo período de um mês, e encarregar o Sr . Pedro Cal is 



to, encarregado geral, de proceder a verificação de todos os éhJt..e'5de vis

toria e medição de trabalhos feitos e pagos desde há cinco meses, ou seja, 

desde Março, inclusive. 

Também por proposta do Sr. Presidente, a Câmara deI iberou, 

por unanimidade, que, entretanto, seja aberto concurso 1 imitado para a exe 

cução das obras de pavimentação da Estrada de Tabueira, Agras do Norte e um 

arruamento na Zona a Poente da Avenida 25 de Abril. 

Ainda por proposta do Sr. Presidente e a exemplo do que foi 

feito em 1979, foi também deliberado, por unanimidade, fazer uma consulta a 

vários empreiteiros para estes apresentarem proposta de preços unitários p~ 

ra a pavimentação de vários arruamentos do concelho, tomando por base a re

lação de materiais, tarefas e processos de construção a fornecer pelos Ser

viços de Urbanização e Obras. 

EMPREITAOAS:- Devidamente informadas pelos Serviços de Urba 

nização e Obras, foi del iberado autorizar o pagamento das facturas das im

portâncias de trezentos e treze mil e duzentos escudos e novecentos e oiten

ta e dois mi I quatrocentos e seis escudos, apresentadas pela VIOROPOL, res

peitantes à empreitada de fornecimento e montagem da tubagem da conduta de 

abastecimento de água à Portucel. 

IDEM:- A Câmara deI iberou, por unanimidade, adjudicar â fi~ 

ma Hilário Póvoa eManuel Costa, L.da, o ensaibramento do campo de futebol de 

Requeixo, pela importância de trezentos e cinquenta mi I escudos, 

TOPONfMIA:- Em seguimento da deI iberação tomada em reunião 

de 4 de Maio último, foi presente o ofício n? 40/82, datado de 2 de Julho 

corrente, em que a Assembleia de Freguesia da Vera Cruz manifestou a sua con 

cordância à pretensão do Movimento Apostõl ico e Cultural das Barrocas. 

Nestes termos foi del iberado, por unanimidade, dar a desi

gnaçao de Rua do Senhor dos Milagres a uma artéria a abrir na futura urbani 

zação de Sá-Barrocas e comunicar esta resolução ao Movimento Apostól ico e 

Cultural das Barrocas. 

IDEM:- A Câmara tomou conhecimento do teor de uma proposta 

elaborada por antigos mil itares do extinto Regimento de Cavalaria 5, por a~ 

tura de uma reunião de confraternização, e endereçada pelo Sr. Alfredo Al

meida Marques, em que é sol icitado que seja dado o nome de Regimento de Ca

valaria n? 5 a um largo, Rua ou Avenida desta Cidade. 



Por unanimidade, foi deliberado satisfazer aquela pretensao, 

devendo ser dada a designação de Rua do Regimento de Cavalaria n? 5 a uma 

artéria a abrir na Urbanização de Sá-Barrocas e transmitir a resolução to

mada. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - ENCERRAMENTO NO MtS DE AGOSTO :- O Ve 

reador Sr. Custódio Ramos apresentou a seguinte proposta: 

"Tendo em conta a necessidade de levar a efeito a operaçao 

de recuperação de jornais desde o Séc. XIX, serviço em execução pelos jo

vens do Programa OTL/82, que exige muito espaço e origina poeiras, proponho 

o	 encerramento ao públ ico da Biblioteca durante o mês de Agosto próximo." 

A proposta foi aprovada por unanimidade, devendo apenas ser 

permitida a consulta do Diário da Repúbl ica. 

IDEM - AQUISIÇAO OE ESTANTES:- Pelo Vereador Sr. Custódio 

Ramos foi ainda apresentada a seguinte proposta, que mereceu a aprovação 

unânime da Câmara: 

'~ arrumação consequente das colecç6es de jornais recuper~ 

dos pelos jovens do Programa OTL/82 exige espaço e condições que permitam 

a sua consulta. 

Porque o piso da Bibl ioteca não reúne tais condiç6es , pr~ 

ponho: 

I? Que os jornais sejam arrumados na cave. 

2? Que se adquiram estantes metál icas para i ns t a lação na c~ 

ve, ocupando as três paredes do fundo (lado sul), com aproveitamento do es

paço em a I tu r a . II 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBsTDIOS:- Em face dos pedidos for

mulados pelas Juntas de Freguesia da Glória e da Vera Cruz, nos ofícios n?s 

92/S2 e 91/82, respectivamente, de 1 de Julho corrente, foi deI iberado, por 

unanimidade, conceder um subsídio de duzentos mil escudos a cada uma daque

las Autarquias. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUElRA:- Presentes os ofícios n?s 

36/82 e 105/82, de II de Março e 8 de Julho, respectivamente, da Junta de 

Freguesia de Esgueira, foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o paga

mento de facturas na importância total de duzentos e catorze mil seiscen

tos e quarenta e dois escudos e cinquenta centavos, respeitantes a despesas 
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com o arranjo de caminhos das Alagoas e fornecimento de mater 

construção de muros na Quinta Velha e acesso do Bero ao Monte do Paço . 

JUNTA DE FREGUESIA OE REQUEIXO:- De harmonia com a info~ 

mação prestada pela Autarquia em epígrafe, foi del iberado, por unanimida 

de, autorizar o pagamento das despesas efectuadas em trabalhos de abaste 

cimento de água e construção de muros, na importância total de cento e 

trinta e três mil e dez escudos. 

SUBSfDIOS - I.O.E.$.O.:- Foi lida uma carta do Instituto 

Dom Ernesto Sena de 01 iveira (I .D.E.S.O.), de 13 de Julho corrente, dando 

a conhecer que no edifício ainda inacabado, cedido sem qualquer encargo 

pelo Rev. Padre Póvoa dos Reis, têm sido real izados cursos de formação hu 

mana, reI igiosa e cultural, mas havendo necessidade de real izar obras, p~ 

r a as quais não dispõem de meios, sol icitam um subsídio e a oferta de ma

teriais. 

Atendendo à acçao desenvolvida pelo Instituto em prol da 

juventude, foi dei iberado, por unanimidade, conceder o subsídio de cento 

e cinquenta mi 1 escudos. 

IDEM - FUTEBOL CLUBE DO BOM SUCESSO:- Lido o ofício n9 

34/82, de 20 de Julho corrente, da colectividade em referência, a remeter 

orçamentos para a cobertura do pavilhão gimnodesportivo e a sol icitar a 

concessão da verba necessária para o efeito, foi dei iberado, por unanimi

dade, conceder o subsídio de mi I contos . 

CAMPOS DE JOGOS:- O Sr. Presidente informou a Câmara de que 

a Junta de Freguesia de São Jacinto obteve a cedência, pelos Serviços Flo

restais, de um terreno para o campo de futebol e, para apoiar a concretiza

ção daquele empreendimento, propôs a concessão de um subsídio de cem mil 

escudos, o que foi aprovado por unanimidade. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINt:- Foi lido e apreciado 

um requerimento de António Lopes Soberano, adquirente do lote n9 23 do Se~ 

tor O da Urbanização da Quinta do Griné, a solicitar que sejam anuladas as 

claúsulas sobre impossibil idade de transmissão do lote por actos entre vi

vos e as de reversão por falta de cumprimento dos prazos de início e conclu 

sao das obras de construção do prédio, condições estas exaradas na respec

tiva escritura e que são impeditivas do financiamento de que necessita. 

Em face da informação prestada pela Secretaria, fo i delibe 

rado, por unanimidade, deferir o requerido e conferir poderes ao Sr. Pre



IV/ :/d
 
sidente, ou quem as suas vezes fizer, escr; tura de ad í ta-pa~na 

mento ã de venda. 

NO CENTRAL DE ACESSO A CJDADE:- No seguimento da deI ibera

çao tomada em reunião de 26 de Março, último, procedeu-se ã abertura das 

propostas para a concepção, projecto e execução da obra em epígrafe, ten

do-se apresentado os seguintes concorrentes, que enviaram as propostas dos 

valores aditante indicados: 

1 - Sociedade de Construções Soares da Costa, S.A.R.l.:

- cento e nove milhões oitocentos e dois mil trezentos 

e oitenta e dois escudos e setenta centavos; 

2 - Proconstrôi - Gabinete de Estudos, Projectos e Real iza 

ção de Obras, S.A.R.L .:- cento e quarenta e quatro mi

lhões duzentos e quarenta e um mil e trezentos escudos; 

3 - Sociedade de Construções Amadeu Gaudêncio, S.A.R.L.:

- Obra de arte - sessenta e dois milhões e quinhentos 

mi 1 escudos e Acessos - oitenta e oito milhões cento e 

vinte e oito mil escudos. 

4 - Engi I - Sociedade de Construção Civil, S.A.R.L .:- Sol~ 
ção A - cento e vinte e um mi Ihões duzentos e cinquen

ta e seis mil novecentos e setenta e sete escudos; So

lução B - cento e quinze milhões trezentos e setenta e 

oito mil cento e noventa e oito escudos; 

5 - Savecol - Sociedade Aveirense de Construções Civis, li 

mitada:- cento e oito milhões novecentos e noventa e 

sete mil cento e trinta e três escudos e quarenta cen 

tavos; 

6 - Construções Tecn i ca s , S.A.R.L.:- cento e vinte e quatro 

milhões oitocentos e cinco mil novecentos e oitenta e 

oito escudos e oitenta centavos; 

7 - Trange - Trabalhos de Engenharia, L.da:- Solução III A 

em terra armada - setenta e nove mil hões trezentos e no 

venta mil novecentos e vinte e cinco escudos e oitenta 

centavos; Solução III em terra armada - oitenta e oito 

milhões duzentos e noventa mil novecentos e vinte e çin 

co escudos e oitenta centavos; Solução Variante com 3 

vãos - noventa e um milhões cinquenta e nove mil seis



centos e dezasseis escudos e noventa cent
 

ção Variante com 4 vãos - oitenta e quatro mi lhões tre
 

zentos e sete mil quatrocentos e setenta e oito escu


dos e noventa centavos.
 

Por unanimidade, foi deliberado remeter as propostas aos 

Serviços de Urbanização e Obras para estudo e emissão de parecer, com vis

ta a futura resolução da Câmara. 

ATRIBUiÇÃO DOS FOGOS 00 EOIFTCIO-TORRE DO NOCLEO HABITACIO~ 

NAL DA QUINTA DO CANHA :- Face à justificação apresentada por Antônio Orlan

do Liberal, comprovada por uma declaração de que o seu cônjuge trabalha em 

regime de tarefa, quando há serviço de roupas de barcos e que, nessa altura, 

recebe uma remuneração semanal de dois mil escudos, foi deI iberado, por una 

nimidade, tomar em consideração este facto. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DA COVA DO OURO:- A Câmara tomou conhe

cimento do requerimento em que Eduardo da Silva Maia expõe a precária si 

tuação econômica do seu agregado famil ia r , constituído pela mulher e seis 

filhos, vivendo apenas do negôcio de vendedor ambulante de cassetes, por

tanto sem salário fixo, e sol icitando não seja obrigado a pagar o aumento 

de renda agora estipulado. 

Lidas as informações constantes do mesmo requerimento, foi 

deliberado, por unanimidade, deixar a resolução deste assunto aos Serviços 

Municipais de Habitação . 

INDEMNIZAÇOES:- Face ao pedido formulado por Joaquim Lopes 

Valente, arrendatârio de terrenos adquiridos por esta Câmara Municipal na 

Junqueira, e de harmonia com a informação prestada pelo desenhador Mário 

Martins, foi dei iberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da i ndemn i 

zaçao de quarenta e nove mil oitocentos e cinquenta escudos pela caducida

de do contrato de arrendamento e prejuízos suportados naqueles prédios. 

PUBLICIOAOE:- Foi 1ida a carta da MAPAL - Publ icidade, de 

Ovar, devidamente informada pelo Gabinete de Urbanização, respeitante à 

colocação de protecções para peões e afixação de publicidade, sendo deI ib~ 

rado, por unanimidade, permitir a instalação nos locais indicados na refe

rida informação, devendo a publ icidade ser previamente submetida ã aprecia 

ção dos Serviços de Urbanização e Obras e aprovação da Câmara. 



HABITAÇAO - BAIRRO SOCIAL DE EIXO - ATRIBUIÇÃO 

ÇAo:- Presente a informação do Serviço Municipal de Habitação, de que se 

encontra vaga, pela saída do respectivo morador, a casa n? 3, T2, do 8air 

ro Social de Eixo, sendo deliberado, por unanimidade, que a aludida casa 

seja reservada para realojamento de uma famíl ia desalojada por motivo de 

um acontecimento súbito. 

NOMEROS DE POLfCIA:- A Câmara tomou conhecimento do teor 

do ofício n? 101/82, de 5 de Julho, a sol icitar a atribuição de números 

de polícia às Ruas do Paço, sendo deI iberado, por unanimidade, mandar 

afectar um desenhador dos Serviços de Urbanização e Obras à atribuição de 

números de polícia ãs local idades da freguesia de Esgueira. 

POLICIA JUDICIARIA:- A Câmara tomou conhecimento do teor 

do parecer do Instituto Português do Património Cultural, de que merece 

aprovação o projecto de adaptação do Quartel de Santo António, em Aveiro, 

para instalação da Polícia Judiciária, parecer que foi transmitido por f~ 

tocópia remetida com o ofício n? 797, de 5 de Julho corrente, da Divisão 

de Estudos da Direcção-Geral dos Edifícios e Monumentos Nacionais. 

HABITAÇÃO - ATRIBUiÇÃO OE CASAS:- Foi lido ° ofício do 

Centro Regional de Segurança Social, de Aveiro, a expor a situação em que 

se encontra Otília de Jesus Almeida de Sousa, viúva e com filhos dos dois 

sexos, agora instalados num reduzidíssimo espaço coberto, situado nos pi

nhais junto ã Rua de S. João - Alagoas. 

Em face da informação dos Serviços Municipa is de Habitação, 

foi deI iberado, por unanimidade, admitir definitivamente a concurso aquela 

interessada, mesmo tendo em consideração o número elevado de pessoas para 

o	 tipo de casas existentes. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROMOÇOES:- Lidas as informações 

prestadas pelo encarregado de obras Elmano Lopes Ramos e pela Secretaria, 

foi deI iberado, por unanimidade e por escrutínio secreto, classificar de 

muito bom o serviço prestado pelo motorista de 2.a classe Henrique Lopes 

Matos e promovê-lo ã \.a classe . 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - APOSENTADOS:- Foi presente uma 

participação do encarregado de obras, Elmano Ramos , a expor a situação do 

pintor Evangelista dos Santos Freire, agora aposentado, e propondo que con 

tinue a ser-lhe pago o vencimento integral da categoria de pintor de l.a 

classe, uma vez que prestou serviço após aquela situação. 
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Face à informação prestada pela 

por unanimidade, não atender aquela proposta. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇ~O DE PAPELEIRAS:- Apreciada uma pr~ 

posta da firma Ecolplas - Comercio e Indústria de Equipamentos, L.da, foi 

deI iberado, por unanimidade, adquirir 100 papeleiras. 

ESCOLAS DO CONCELHO - REPARAÇõES:- Foi I ido o ofício da Ju~ 

ta de Freguesia de Cacia, n~ 37, de 21 de Julho corrente, a comunicar da 

impossibil idade de satisfazer, por falta de recursos financeiros, as inüme

ras sol icitações dos directores das escolas da freguesia, no sentido de se

rem efectuadas reparações. 

Dada a informacão prestada por aquela Autarquia, foi deI ibe. 
rado atribuir a verba de duzentos mil escudos para execução dos trabalhos 

programados. 

AGROVOUGA/82 - Filme:- Presentes duas cartas da QUINECOR, E~ 

presa de Produção, Distribuição e Exibição Cinematogrãfica, datadas de sete 

de Julho corrente, a comunicar que no ano findo produziram um documentãrio 

em 35 mm, a cores, com a duração aproximada de 12 minutos, sobre a Agrovouga 

81, que foi exibido em vários cinemas do País, propondo-se proceder de igual 

forma em relação ao certame do corrente ano, para o que pedem contributo de 

250 000$00. 

Apôs troca de impressões, foi deI iberado, por unanimidade, 

não atribuir aquela quantia e informar quea Câmara desconhece a qual idade do 

filme produzido. 

PLANO PARCIAL DE URBANIZAÇÃO DA FORCA-Vouga-Programa Prel imi

nar:- Foi presente e aprovado, por unanimidade, de acordo com a del iberação 

tomada em 19 de Fevereiro,ültimo, o Programa Prel iminar do Plano Parcial de 

Urbanização da Forca-Vouga, devendo ser consultados Gabinetes Técnicos no sen 

tido de apresentarem, atê ao dia 19 do próximo mês de Setembro, propostas de 

condições para a elaboração do mesmo Plano. 

I I I FESTIVAL INTERNACIONAL DE FOLCLORE-Festinatel/82:- Lido o 

ofício da Delegação em Aveiro do I .N.A.T.E.L., a sol icitar o subsídio de 

4 500$00, como contributo para a realização dos espectáculos em referência, 

foi deI iberado, por uanimidade, depois de troca de impressões a este respei

to, não satisfazer o pedido formulado. 



OCUPAçAo DE TERRENO CAMARARIO:- Foi presente 

Clube CB-RIA, de 19 de Julho corrente, a solicitar a anulação da deliberação 

tomada pela Câmara em reunião extraordinária de 6 deste mês, que considerou 

sem efeito a atribuição, a título precário, do terreno camarário sito no Bai~ 

ro Social do Caião, para a implantação de uma casa pré-fabricada destinada 

à instalação do Clube. 

Depois de troca de impressões foi del iberado, por unanimidade, 

manter a resolução anteriormente tomada, anal isar o projecto apresentado e 

informar que a Câmara envidará os melhores esforços no sentido de achar uma 

solução. 

ESCOLA PREPARATORIA OE ESGUEIRA:- Presente o ofício n? 7400, 

de 12 de Julho corrente, da Direcção-Geral do Equipamento Escolar, a comuni

car que a Escola Preparatória de Esgueira lhe tem pedido o fecho, com parede 

de alvenaria rebocado e janelas de iluminação e venti lação, do recreio cobe~ 

to, e a sol icitar seja informada qual a colaboração que esta Câmara pode 

prestar. 

Em face do teor daquele ofício, foi deI iberado, por unanimi

dade, informar que o Município já prestou colaboração em diversas obras,que 

deverão ser mencionadas. 

FARMACIAS:- Face ao requerimento apresentado pela farmacêut~ 

ca, D. Maria Carol ina da Silva Lameirinhas Cardoso, foi deI iberado, por un~ 

nimidade, considerar de interesse público a abertura de uma Farmácia no lu

gar e freguesia de S. Bernardo, e que serviria também,entre outros, os popu

losos lugares de Aradas, Quinta do Gato, Presa, Vilar e Olive irinha. 

UTILIZAÇAO DOS AUTOCARROS PARA APOIO As ACTIVIDADES CULTURAIS 

E DESPORTIVAS:- Em sequência do tratado na reunião de 16 de Julho corrente, 

foram presentes uma carta do Instituto de Línguas e Tradução, datada de 17 de 

Junho findo, a comunicar o facto ocorrido com o atraso da carrinha, e a jus

tificação apresentada pelo encarregado de obras Elmano Ramos. 

Este esclareceu que no dia 15 de Junho, por motivo de terem 

adoecido, não estavam ao serviço os motoristas titulares de carta de serviço 

público e, apôs uma di 1igência que resultou infrutífera junto dos Serviços 

Municipal izados, optou por mandar um motorista não habil itado com aquela car 

ta, a fim de não faltar ao compromisso assumido. 
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Em face desta justificação, foi deI iberado, 

informar o Instituto dos motivos que originaram o atraso na 

rinha, e considerar este assunto encerrado. 

IDEM:- Face ao pedido formulado pela Banda e Escola de MusJ 

ca Recreativa Senhora do Alamo-Esgueira, foi del iberado, por unanimidade,a~ 

torizar, excepcionalmente, o serviço de transporte dos componentes da Banda, 

a efectuar num autocarro. 

TRANSITO:- No seguimento de sugestoes apresentadas pelos Ve

readores Srs. Eng? Cruz Tavares e Custódio Ramos, foi del iberado, por unani

midade, mandar colocar os seguintes sinais de trânsito : 

-De perda de pr ioridade, no lado sul da Rua do Dr. Alberto 

Souto, no entroncamento com a Rua do Eng9 Oudinot; 

-De perda de prioridade, nos arruamentos que entroncam com 

a Avenida 25 de Abril, e não dispõem de semãforos; 

-De proibição de voltar ã esquerda, a viaturas pesadas, na 

Rua dos Comba tentes da Grande Guerra, junto ã Praça da Repub1 ica. 

Deliberou,tambêm, mandar mudar O sinal de prioridade abso

luta existente na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, junto à Estação do Caminho 

de Ferro, para as proximidades do Estudio 2D02, após o cruzamento Com a Rua 

do Eng ? Luís Gomes de Carvalho e mandar colocar sinal de perda de priorida

de no mesmo local e antes da referida Rua; e mandar colocar placas de esta

cionamento autorizado no lado esquerdo do sentido de trânsito da Rua do Eng? 

Luís Gomes de Carvalho e da Rua do Infante D. Henrique. 

SU8STDIOS:- A Câmara deI iberou, por unanimidade, conceder o 

subsídio de 25 000$00 à Comissão do Culto de Tabueira, como comparticipação 

das obras de reparação da Capela principal do lugar e atribuir 20 000$00 à 

Subagência da Liga dos Combatentes da Figueira da Foz, que se propõe organi 

zar uma Colónia de Férias para combatentes e famílias com alojamentos para 

estudantes de baixos recursos económicos. 

PROVAS DESPORTIVAS:- Presente um ofício do Fundo Soc ial e 

Cultural dos SeIVidores da Câmara Municipal da Lourinhâ, a comunicar a rea

lização do 19 grande concurso de pesca inter-câmaras, com a possível presen 

ça de representantes do C.A.T. do Município de Aveiro, e a sol icitar a con

cessão de facilidades de transporte aos mesmos e a atribuição de um troféu. 

Por unan im idade, Fo i de 1 i be rado , sol i c i t ar informação à Di

recçao do C.A.T .• a fim de ser tomada uma resolução na próxima reunião. 



EMBAIXADA DE FRANÇA EM PORTUGAL-ESPECTACULOS:

o ofício n? 2733, de 2 de Julho corrente, da Embaixada de Franç 

gal, a comunicar que, no seguimento do tratado com o Sr. Germain, em 25 de 

Maio último, O grupo "Le Petit Miro ir" poderá apresentar espectáculos de ma 

rionetes chinesas na segunda quinzena de Janeiro do prõximo ano de 1983, m~ 

diante o pagamento de 2 000 francos por representação e a hospedagem de duas 

pessoas. 

Por unanimidade, foi deliberado aceitar as condições propos

tas para a representação de um espectáculo. 

ALIENAÇ~O DE BENS:- A Câmara tomou conhecimento do teor da 

moçao aprovada em 2 de Junho findo, pelos associados da Cooperativa de Habi 

tação Econõmica de Aveiro- "Chave", S.C.A.R.L., transmitida por esta com o 

seu oficio n? 90, do mesmo mês, e por fotocópia enviada pelo Governo Civil 

de Aveiro com o ofício n? 623/82/C, de 21, também do mesmo mês. 

Depois de demorada troca de impressões acerca do problema 

em causa, que já foi objecto de resolução na reun ião ordinária de 26 de Ma~ 

ço findo, e prestado o esclarecimento pela Vereadora D. Eneida Barreto Cer

queira, de que existem terrenos disponíveis na Zona a Poente da Avenida 25 

de Abri 1, foi deI iberado, por unanimidade, dinamizar o processo e chamar à 

Câmara a real ização do projecto, ficando encarregado o Vereador Eng? Cruz 

Tavares de tratar deste caso junto da Cooperativa. 

CENTRO OE MEDICINA DESPORTIVA DE AVE1RO:- O Sr. Presidente 

deu a conhecer que esta semana esteve em Aveiro O Director-Geral de Medici

na Desportiva que, acompanhado do delegado da Direcção-Geral dos Desportos, 

sol icitou a colaboração da Câmara no sentido de serem efectuadas pinturas e 

pequenas reparações, na parte onde vai ser instalado o Centro de Medicina 

Desportiva de Aveiro, do edifício cedido pelo Fundo de Fomento da Habitação 

ã Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Aveiro. 

Dado o interesse em proceder ã instalação daquele Centro, a 

Câmara deI iberou, por unanimidade, prestar a colaboração possível. 

E.D.P.-PROTOCOLO DE INTEGRAÇÃO :- O Sr . Presidente deu a co

nhecer que o Protocolo a estabelecer com a E.D.P., para a integração naque

la empresa públ ica, da distribuição de energia eléctrica, a cargo dos Servi 

ços Municipal izados, foi aprovado na última sessão extraordinária da Assem

bleia Municipal. ontem real izada. 



ORÇAMENTO-ALTERAÇOES:- Face ã informação prestada pela Secr~ 

taria, foi deliberado, por unanimidade, proceder ã 9a. alteração ao orçamen

to ordinário para o ano em curso, na quantia de 22 500 000$00, quer na recei 

ta,quer na despesa. 

ASSOCIAÇAo DE CRIADORES DE CAVALOS:- O Vereador Sr. Eng? Cruz 

Tavares deu a conhecer que a Associação em referência manifestou a intenção 

de abrir uma escola de equitação em Aveiro, como forma de ocupação dos tem

pos I ivres pelos jovens, apresentando, para o efeito, um esboço da adaptação 

das instalações, que pretendiam no recinto das Feiras e Exposições. 

Depois de uma troca de impressões, foi deI iberado,por unani

midade, encarregar aquele Sr. Vereador de contactar os interessados, a fim 

de, oportunamente, ser tomada uma resolução. 

PAGAMENTOS:-Foi del iberado, por unanimidade, nos termos do 

n? 4 do Art? 105 da Lei n? 79/77, autorizar o pagamento dos documentos re

gistados com os n?s 2964 a 2974, 2983 a 3024, 3027 a 3042 e 3050, da quantia 

total de vinte e dois mi lhões, vinte e dois mil e cinquenta e um escudos e 

cinquenta centavOs. 

APROVAÇAO EM MINUTA :.- Mais foi deI iberado, tamb~m por unan! 

midade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal a

trás mencionada, a fim de as respectivas deI iberações produzirem efeitos 

imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reunião. Eram 20 horas e quinze minutos. 

Para se lavrou a presente acta, 

que eu, impedimento legal 

do Chefe 
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